

Rapport du Président

Je peux commencer par dire que nous avons vécu une belle année 2024, sans problème particulier ni incidents majeurs qui sont venus perturber notre saison.

Compétitions et calendrier de la saison 2024

Nous avons l'habitude de commencer par les résultats des garçons, cette année honneur aux filles.

Du coup, dans le championnat féminin, 6 équipes ont pris part au championnat 2024 (1 équipe de moins que l'année précédente) et c'est UEFA qui a terminé en tête du championnat, une troisième fois d'affilée pour leur troisième titre en LRF, bravo à elles.

Malheureusement, NOUS et CSPL ayant décidé de se retirer en fin de saison, le championnat des filles comptera un effectif de 4 équipes.

Chez les garçons, 42 équipes ont pris part au championnat (1 de moins qu'en 2023), réparties dans 4 groupes différents. Nous avons pu réintroduire un format de match aller-retour pour le groupe A, qui sera maintenu cette année.

Après leurs 4 titres consécutifs obtenus entre 2014 et 2017, le grand vainqueur de la saison est UEFA, qui obtient donc son 5^{ème} titre de champion en LRF, félicitations à eux.

De ces 42 équipes, 32 ont été sélectionnées en fonction de leur classement fair-play pour la Coupe avec la victoire en finale de Amicale Bressepe qui a battu Béthusy sur le score de 3-1.

Pour Amicale Bressepe, il s'agit de leur premier titre dans cette compétition, bravo à eux.

A noter que nous avons perdu en fin de saison 2 clubs qui ont décidé d'arrêter leur aventure en LRF : La Chapelle et Cowboys.

Ces deux clubs seront remplacés par deux nouvelles équipes cette année, que nous découvrirons plus tard.

Nous aurons donc un championnat masculin 2025 avec 42 équipes.

Durant l'année 2024, 314 matchs étaient programmés au total, toutes compétitions confondues. La majorité de nos rencontres se sont déroulées au Chalet-à-Gobet, soit 219 matchs. Le reste principalement sur les sites de la Tuilière, Nyon, Saint-Sulpice ou Bercher.

Malheureusement, nous avons à nouveau du faire face à plusieurs forfaits en 2024 :

- 19 chez les hommes, dont 7 moins de 24h avant le début du match
- 8 chez les femmes, dont 1 moins de 24h avant le début du match

Au total, c'est 3 matchs de moins qu'en 2023, mais cela reste encore trop élevé.

Licences et qualifications

Durant la saison dernière, notre responsable des licences, Jérôme Koëlle, a délivré environ 500 nouvelles licences (492), soit environ 10% de plus par rapport à 2023 (446). A ce jour, nous avons un total d'environ 1800 joueuses et joueurs enregistrés (1818).

Pourquoi est-ce que je vous parle de ces chiffres ?

Parce qu'il est primordial d'aborder la saison avec un contingent de joueurs suffisants pour faire face aux absences de dernière minute, aux blessés ou aux impératifs familiaux ou professionnels.

Cela évite de devoir commencer un match à 11 ou même moins ou pire de devoir déclarer forfait, avec toutes les problématiques que cela engendre :

- Un match de moins pour votre club mais également pour l'adversaire
- Un déséquilibre dans le classement du groupe
- Des frais supplémentaires lors de la facture finale

Et je vous rappelle que pour les urgences, nous avons introduit les qualifications express lors du deuxième tour l'année dernière, avec les règles suivantes :

- Qualification du joueur le jour même à faire soi-même via le site
- Présentation obligatoire de la pièce d'identité du nouveau joueur à l'arbitre pendant le contrôle d'avant match
- Tarif de CHF 30.- par demande

Finances

Financièrement, la LRF demeure saine malgré le gros investissement fait pour renouveler notre site internet. Je laisserais notre caissier Denis Manghardt vous en dire plus tout à l'heure lors de son rapport.

Cette année, la dépense principale sera allouée à l'achat de bancs de touche pour nos 3 terrains. Nous espérons pouvoir vous proposer cela déjà pour le début de la saison.

Tribunal arbitral

En ce qui concerne le tribunal arbitral, nous n'avons heureusement pas eu besoin de le solliciter, ce qui prouve le fair-play et l'entente qui règne lors de nos compétitions et je vous en félicite.

Centre Sportif Régional Vaudois

Comme à mon habitude, je souhaite remercier Patrick Liaudet, le Président du CSRV, ainsi que son équipe pour leur implication et le travail accompli tout au long de l'année 2024. C'est grâce à eux si vous pouvez profiter de la buvette après vos matchs dans un cadre sympathique et dans la bonne humeur.

C'est également Patrick Liaudet et son équipe, plus particulièrement avec son ami Pascal Vauthey, qui s'occupe d'une bonne partie des travaux de maintenance et de réparations du bâtiment et des terrains.

Merci à toi et ton équipe pour votre investissement chaque semaine !

En ce qui concerne la buvette et le bâtiment du CSRV, je tiens ici à rappeler 2 règles de conduites essentielles :

- il est strictement interdit de venir à vos matchs avec vos propres boissons ou nourritures – la buvette propose tout cela à des prix très abordables
- il est également interdit de parquer vos véhicules à l'arrière du bâtiment, sous peine de devoir vous acquitter d'une amende de CHF 100.-. Ce parking est réservé aux personnes qui viennent s'occuper de la buvette ainsi qu'aux arbitres

Remerciements

Je souhaite encore remercier, comme d'habitude :

- nos arbitres, son groupement, son comité et son président
- la Ville de Lausanne et son service des sports qui prend soin de nos 3 terrains
- et bien entendu nos clubs ainsi que leurs dirigeants et responsables

Mais surtout je souhaite remercier tout particulièrement mon comité dans son entier. En tant que Président, j'essaie simplement de faire en sorte que tout se passe pour le mieux mais je ne pourrais rien faire sans l'aide précieuse et le travail incroyable de mes collègues.

Nous sommes tous bénévoles mais nous prenons tous nos tâches à cœur et essayons toujours de faire de notre mieux, malgré les diverses contraintes et obligations privées, professionnelles ou familiales.

Merci Messieurs pour tout le travail accompli !

A ce sujet et avant de conclure, nous aurons la chance d'accueillir 2 nouveaux membres dans notre équipe pour 2025. Il s'agit de Christian Kaufmann et Daniel Kockel, que vous connaissez déjà puisqu'ils sont arbitres. Ils viendront épauler Fernando au calendrier, pour sa dernière saison au sein de notre comité.

Et Daniel sera également notre nouveau responsable communication. A ce sujet, nous avons fait il y'a quelques semaines un communiqué où nous vous demandions de présenter votre club en quelques lignes. Daniel attend toujours le retour de passablement de clubs, ce serait sympa de jouer le jeu et de prendre quelques minutes pour lui répondre. Il postera ensuite régulièrement les présentations de nos clubs sur notre nouveau site.

Conclusion

J'arrive presque au bout de mon rapport.

Je réitère le fait que mon comité et moi-même prenons toujours du plaisir à assumer nos tâches durant la saison et je pense que notre mission a été remplie avec succès lors de l'année 2024. Bien entendu, nous restons à votre écoute et sommes à disposition lors de nos séances de comité en cas de besoin.

Je vous souhaite à tous une excellente saison 2025 remplie d'émotions, de bons moments et de fair-play.

Vive la Ligue Romande de Football !